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«ОСЕННЕЕ ОЧАРОВАНИЕ» - С ПОБЕДОЙ!
Первый тур  фестиваля 

«Осеннее очарование»  
людей старшего поколе-
ния прошел 13 августа  
2023 года в ДК им. Г.Д. 
Агаркова. По его итогам 
жюри  отобрало самые 
лучшие изделия, поделки  
и творческие номера. И 
сразу началась подготов-
ка  ко второму, окружно-
му, фестивалю, который 
состоялся г. Верхний 
Тагил.

Ранним утром 22 сентября   40 участ-
ников  фестиваля начали грузиться  с 
костюмами, музыкальными инструмен-
тами  в автобус, а в машину - картины и 
баян, так как  все и всё в автобус не во-
шло. По дороге  в В.Тагил   любовались  
красками и красотами Урала, осень- оча-
ровательная пора. Приехав  на машине 
первыми,  пройдя регистрацию, заняли  
столы для участников фестиваля.  Во 
2 туре фестиваля принимали участия 
города В.Салда, Н.Салда,  Кировград, 
Н.Тагил, В.Тагил, Новоуральск,  Горно-
уральск, Кушва, В.Тура, Верхнейвинск, 
Невьянск.  Открытие второго тура  фе-

стиваля было  в зале, где на сцену выш-
ли девушки в русских сарафанах с хлеб-
ными караваями, которые были вручены 
представителям выше перечисленных 
городов. На обратном пути нам этот ка-
равай очень пригодился!

Выставка–конкурс проводилась по  
15-и номинациям,  Верхняя Салда  при-
нимала участие в 11 номинациях. Домой 
мы привезли множество наград разных 
достоинств. Диплом 1 степени  получи-
ли: Блинова Валентина Павловна - тех-
ника «Художественная роспись по тка-
ни», Дружинина Светлана Анатольевна 
- техника  «Художественная обработ-
ка шерсти (сухое, мокрое валяние)», 
Иванова Галина Матвеевна- техника 
«Плетение (макраме, кружевоплетение 
на коклюшках, фриволите)». Диплом 2 
степени получила Колоткова Ольга Ва-
сильевна -  техника «Художественный 
текстиль (лоскутное шитье, аппликация, 
народные традиционные костюмы)». 
Диплом 3 степени  получила Фус Ольга 
Андреевна- техника  «Изделия из нетра-
диционных материалов (декупаж, ал-
мазная вышивка, соломка и т.д.)».

В номинациях «Вокал», «Хореогра-
фия», «Инструментальный жанр», «Худо-

жественное слово» было 46 порядковых 
номеров и 294 участника.  И здесь  мы  
привезли домой дипломы. Диплом 1 сте-
пени  в номинации «Инструментальный 
жанр»  получил  ансамбль «Акцент», ру-
ководитель Чайко Надежда Николаевна. 
Диплом  2 степени  в номинации «Вокал» 
получил Лутовинов Андрей Валенти-
нович.  Диплом 3 степени  в номинации 
«Художественное слово» получила Сан-
никова Галина Васильевна. И победите-
лем в номинации «Хореография»   стал 
народный коллектив хореографический 
ансамбль «Россияночка», руководитель 
Пипер Людмила Афонасьевна. 

Всем участникам были  вручены ди-
пломы «Участник Фестиваля «Осеннее 
очарование 2023». Мы гордимся на-
шими мастерами и артистами, которые 
вот уже на протяжении нескольких лет 
достойно представляют наш город в об-
ластном фестивале «Осеннее очарова-
ние». Так держать!

19 октября 2023 состоялся  3 этап фе-
стиваля в г. Екатеринбург, о чем мы рас-
скажем вам в следующем номере.

  Елена Бровкина, 
член бюро городского 

совета ветеранов
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Знакомтесь - это Алена Перевалова 
(Бобровских). Ее имя войдет в 
историю, точнее, уже вошло–Алена 
возглавила комитет семей, чьи 
родные участвуют в СВО. Еще и 
полгода нет, как она занимается всем 
этим. Итак, на первый вопрос: «Как вы 
стали председателем комитета?» -  
она ответила:

- История очень длинная… Все на-
чалось 29 сентября 2022 года, когда 
призвали 66 человек. В этот день была 
вторая волна мобилизации, в нее попа-
ли и мои близкие. Времени на раздумье 
не было. Мы были в шоке. Требовалось 
собрать мужчин в дорогу, купить то, что 
было в огромном списке самого необ-
ходимого там… Мы искали необычный 
товар – военный. Мы проводили их туда. 
А пятого октября, как сейчас помню, вр-
мени было около 9 утра, мне позвонила 
знакомая и сообщила, что у всех наших 
ребят нет в «военниках» печатей о моби-
лизации. Я тут же начала искать   тех, кто 
был призван в тот день. Защищая своих 
защитников, мы стали писать письма в 
прокуратуру. Наш «женский батальон» 
очень быстро пополнялся. Работали 
оперативно и дружно. Понимали, что 
отстаивать права наших родных больше 
некому. С помощью и пониманием к на-
шим проблемам подключилась Наталья 
Зеферовна Нигамедьянова со своими 

единомышленниками, за что им всем 
огромное спасибо от нас. С ними мы по-
верили в свои силы, и у нас получилось. 
А на этой почве Наталья Зеферовна 
предложила мою кандидатуру в пред-
седатели КСВО. И уже в феврале мне 
позвонили из администрации Верхне-
салдинского городского округа и утвер-
дили мои права. На тот момент я совер-
шенно не представляла, что и как нужно 
делать, как вести работу. Прозрение и 
понимание важности всего началось 29 
мая 2023 меня, когда меня пригласили в 
резиденцию губернатора Свердловской 
области на общее совещание. Так всё и 
закрутилось. 

Стоит отметить, что те письма, что 
были отправлены в военную прокурату-
ру, помогли многим семьям – из 66 мо-
билизованных домой вернулись 44 че-
ловека, им дали бронь, как «заводским», 
как нужным для предприятия специали-
стам. Остальные 22, а в их числе муж и 
сын Алены Переваловой, остались вы-
полнять спецоперацию. Еще не будучи 
председателем комитета, она по доброй 
воле помогала ребятам из других реги-
онов, к примеру, оформить и получить 
выплаты по ранению. Получилось. С 
каждым разом Алена приобретала но-
вый опыт, находила единомышленни-
ков. А за это время призвали и второго 
сына. Все ее мужчины в армии. Каково 
это, ждать? 

После вступления в комитет первым 
делом собрала мам и жён погибших. 
Начали делать проект. Конечно, очень 
тяжело, вот так с нуля… Но она не от-
чаивается.

Так какие вопросы решает комитет 
под ее руководством? 

- Самое важное – решение вопро-
сов с правовой грамотностью семей 
мобилизованных, добровольцев, кон-
трактников. Это работа с документами, 
денежными выплатами. А что касается 
проектов, то первым стал «Мама героя». 
Он находиться в работе и скоро люди 

смогут его увидеть. 
Комитет сотрудничает с администра-

цией города, ГУМ корпус «Урал-Сал-
да», КСВО Свердловской области, с 
представителями местного отделения 
Красного Креста, с теми, кто откликает-
ся на просьбы. Но людей не хватает, не 
хватает и знаний. 

- Помощь нужна во всём. На сегод-
няшний день идет активный поиск наших 
салдинцев – участников СВО, о которых 
ничего не известно. По одному есть 
немного информации, но это такая ма-
лость… и все же работа двигается. Не 
опускаем руки.

Нужна и гуманитарная помощь. И Але-
на имеет к ней прямое отношение. Она 
собирает и ездит с грузом, чтобы точно 
знать - помощь дошла.

- В плане гуманитарной помощи у всех 
все по-разному. Но реально ребята гово-
рят, что не хватает военного оборудова-
ния. А также пилы, лопаты, медикамен-
ты, предметы личной гигиены. 

В августе она ездила с Кириллом Ши-
шиным в Луганск, везли всё, что смогли 
найти для наших ребят: от гвоздей до 
бензина. Отвезли они и новые письма, 
написанные членами организации «Дети 
войны», которые во время Великой От-
ечественной познали все тяготы и горе-
сти, потеряли родных. Они обращают-
ся к внукам и правнукам Победителей 
выстоять, защитить то, за что гибли их 
предки, и главное – выжить, достой-
но нести Знамя Победы, которое тоже 
было передано туда, на передовую.

Теперь - новая поездка. 
В комитет может вступить лю-

бой желающий для того, чтобы 
помогать ребятам и семьям на 
добровольной основе. Людей 
очень не хватает. Так что,у кого 
есть желание принять участие, 
милости просим в нашу команду. 
Приглашаем не только женщин, 
но у мужчин. 

Ирина Лучникова

             НАШИ СОВРЕМЕННИКИ

НЕОЖИДАННЫЙ ПОВОРОТ В СУДЬБЕ

От редакции: 
В помещении общества инвалидов, что на Воронова, продолжается сбор очередных посылок с гуманитарной помощью и 

изготовление так необходимых нашим ребятам маскировочных сетей. Ждут они и наших писем со словами поддержки, веры в 
Победу и их возвращение домой!

Те самые «блиндажные свечи»,  
которые освещают нашим воинам их 
временные пристанища и убежища. 
Очередной груз гуманитарной помощи 
готовится к отправке в зону СВО.

Учащиеся и кадеты образовательно-
го учреждения № 17 пишут письма на 
фронт: «Вернитесь с Победой!», «Мы 
ждем вас», «Дорогие наши солдаты, мы 
гордимся вами и хотим быть похожими 
на вас. Приезжайте скорее домой с По-
бедой».

Татьяна Владимировна Бузакова, 
ветеранская организация медиков. 
Изготовление маскировочных сетей.
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СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ
ЧТО?ГДЕ?КОГДА?

ДОБРЫЙ ПРОЕКТ

Возможность поправить здоровье и 
отдохнуть появилась у нас благодаря 
специальному проекту «Мы года и дни 
не считаем», осуществленному област-
ным советом ветеранов при финансовой 
поддержке Министерства социальной 
политики Свердловской области. Про-
ект явно удался, он оказался не только 
целенаправленным для поддержки ве-
теранов, но и душевным. Очень много 
людей участвовало в его реализации. 
Большую роль сыграла деятельность 
сотрудников санатория: деликатных, 
внимательных, заботливых, профессио-
нальных. Здесь также современное ме-
дицинское оборудование. По показани-
ям, совершенно бесплатно, без доплаты 
к путевке тут делают массаж, отпускают 
различные типовые процедуры, ванны и 

души. Здесь работает ингаляторий, маг-
нитотурботрон. Мы с охотой и пользой 
лечились также в спелеопалате (соля-
ной пещере), дышали горным возду-
хом, принимая гипокситерапию. Наше 
настроение изучал и поднимал врач 
психотерапевт. А какое удовольствие 
подарили бассейн и сауна!

Организаторы проекта все продума-
ли. Лечение гармонично сочеталось 
с отдыхом. Интересно, что санаторий 
расположен в центре Первоуральска, 
в зоне, прилегающей к прекрасному 
городскому парку. Кажется, что ты не 
в центре индустриального города, а в 
огромном зеленом лесном массиве. Это 
создавало особое настроение.

И сам Первоуральск интересен. За-
помнились нам городские цветные фон-
таны, чистота, ухоженность, спортивные 
снаряды-тренажеры в открытом доступе 
на набережной, знаменитая «Шайба», 
так первоуральцы метко величают свой 
городской культурный центр, где мы 
посетили музей горного дела Урала, 
выставку работ молодых художников. И 
в самом санатории отдых был разноо-
бразен. Мы слушали ансамбль «Благая 
весть», насладились русскими песнями 
в исполнении самодеятельных арти-
стов из Новоалексеевки «Радость моя». 
Понравились и театральное представ-
ление, и всевозможные тематические 
вечера и конкурсы. Заместитель дирек-
тора санатория по культурно-массовой 
работе – Анжелика, человек талантли-
вый и творческий, и врач Максим Ар-
темович, по призванию, видимо, одно-
временно и культорганизатор, смогли 
наполнить наш отдых азартом сорев-
нований и молодостью. Наш организа-
тор группы, представитель областного 
совета ветеранов, Галина Степановна 
позаботилась также, чтобы мы прослу-
шали лекции и советы врачей на разные 
темы. Было весьма полезно узнать для 
себя много нового.

Особо хочу сказать об общении. Оно 
оказалось очень приятным. Все мы были 
примерно одного возраста: немолодые, 

с букетом болезней. Но бодро вместе в 
парке занимались скандинавской ходь-
бой, шли ежедневно в спортзал на ле-
чебную физкультуру, доброжелательно 
общались.

Лично меня поразило то, что среди 
нас было несколько женщин, которым 
более девяноста лет. И они не выгля-
дели немощными, а вместе с нами уча-
ствовали во всех мероприятиях. Живой 
пример молодости души и сердца, мы 
восхищались, глядя на этих дам.

В оздоровлении большое значение 
имеет питание. Скажу так: оно в сана-
тории было простым, что называется 
– без изысков, но сбалансированным, 
вкусным, сытным. Плюс специальная 
диета для диабетиков, чистота, порядок, 
строгое исполнение заказанного меню. 
Словом, все было достойно и в системе 
организации питания в санатории.

А были ли недостатки? Их, конечно, 
всегда можно найти. Сколько людей, 
столькао и мнений. Хотя добрый совет 
санаторию не помешает. Имею в виду 
отсутствие экскурсий. С городом, его 
достопримечательностями мы знако-
мились самостоятельно. Многим из нас 
этого вида отдыха не хватило.

В целом, впечатление от санатория и 
самого проекта осталось очень благо-
приятным. Благодарю городской совета 
ветеранов во главе с Ларисой Васильев-
ной Пискуновой  за предоставленную 
возможность оздоровления, ее кропот-
ливую работу по подготовке документов, 
которые нужно было отправить в облсо-
вет ветеранов. И еще огромное спасибо 
моим бывшим коллегам, всем членам 
нашей первичной ветеранской органи-
зации, которую возглавляет очень от-
ветственная и энергичная Ирина Ва-
лентиновна Сергеева, выделить путевку 
мне, видимо, как самому возрастному 
члену нашей первички. С улыбкой за-
мечу, что солидный возраст – штука не 
очень приятная, но как оказалось иногда 
полезная.

Спасибо, мои дорогие коллеги. Пусть 
и другим салдинским ветеранам такая 
возможность будет предоставлена.

И еще я хочу рассказать о следую-
щем. В период общения я с некоторым 
удивлением и, признаюсь, радостью ус 
лышала очень хорошие отзывы о на-
шем Верхнесалдинском реабилитацион-
ном центре: «У вас в Верхней Салде на 
Металлургов замечательный центр. И 
питание, и процедуры. А какой культор-
ганизатор, на месте не усидишь. Атмос-
фера там замечательная!».

Так что, дорогие салдинские вете-
раны, у нас с вами, как говорится, под 
боком действует заведение, пользую-
щееся популярностью. С чем я и по-
здравляю всех сотрудников центра. Вы 
молодцы, раз люди вас так ценят!

А всем ветеранам желаю крепкого 
здоровья, молодости души сердца!

Ольга Цепелева 
(первичная организация 

ветеранов 
администрации)

Русская пословица гласит: «Сам стар, да душа молода». 
Именно таких людей посчастливилось мне недавно встре-
тить в уральском санатории «Соколиный камень». Здесь 
собрались ветераны труда РФ и Свердловской области, 
представители практически всех территорий.
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ГЛК «ГОРА БЕЛАЯ»
 Очередная экскурсионная поездка, ор-

ганизованная советом ветеранов Верх-
несалдинского городского округа на 
горнолыжный комплекс «Гора Белая», 
состоялась в конце сентября. Этот ком-
плекс является одним из самых живо-
писных мест на Среднем Урале, он на-
ходится на высоте более 700 метров над 
уровнем моря.

С утра моросил осенний дождь, но погода наших ветеранов 
не смущала и не пугала. Настроение было замечательное в 
предвкушении интересного похода. 

Первая небольшая остановка на трассе – у обелиска «Европа 

- Азия». Далее, проехав небольшое расстояние, мы очутились 
в современном спортивном комплексе с гостиницей,  оборудо-
ванными дорожками для соревнований на картингах, катком 
и, конечно же, кресельным подъемником. После небольшого 
инструктажа мы разместились на подъемнике по 4 человека, 
и перед нашим взором открылись красота и разнообразие 
природы нашего Урала. Осенние краски леса сменялись «ка-
менными реками», геологическими образованиями – курумни-
ками. Поднявшись на гору, наш гид обозначила маршрут, по 
которому предстоял наш поход-восхождение к южной вершине 
горы Белая. Мы шли по лесной тропинке, любуясь осенним 
лесом, и дышали свежим горным  воздухом, в котором содер-
жатся биологические активные вещества, которые оказывают 
положительное влияние на физическое состояние человека, 
поэтому мы шли легко и бодро. На открытой поляне нас ждал 
сюрприз: большой костер, котел с гречневой кашей и чай с 
ароматными лесными травами. В считанные минуты стол был 
накрыт разнообразной едой. Умеют же наши женщины удив-
лять своим мастерством! Обед получился на славу. Привал 
завершился у костра песнями, частушками, водили хоровод. 
Было очень весело! Легкое потрескивание костра, запах дыма 
– все это завораживало, вспоминалось детство.

Но наша цель не была достигнута, и мы дружненько трону-
лись в путь. Вторая часть похода оказалась более трудной. 
Пришлось идти по курумникам. Это очень сложно, и подняться 
на южную вершину горы Белая смогли самые смелые, самые 
стойкие. А наших героев, покорителей вершины, мы встречали 
аплодисментами.

Обратная дорога была более легкой и показалась короткой.
Возвращались довольные, с массой впечатлений. Горноте-

рапия и лесотерапия удались!
   Роза Габдрашитова, 

                        председатель ветеранской 
организации УСП

Отделение СФР по Свердловской области обеспечило бо-
лее 25 тысяч граждан с инвалидностью техническими сред-
ствами реабилитации. С начала года Отделение СФР по 
Свердловской области обеспечило техническими средствами 
реабилитации более 25 тысяч свердловчан с инвалидностью,  
на эти цели было направлено более 1,7 млрд. рублей.

Наиболее востребованными в 2023 году среди жителей 
региона оказались принадлежности для ежедневного ухода: 
абсорбирующее белье и специальные средства при наруше-
ниях функций выделения. Также часто граждане обращаются 
за креслами-колясками, ортопедической обувью, слуховыми 
аппаратами, протезами и ортезами. 

Отметим, что у граждан с инвалидностью есть право выбо-
ра: они могут получить технические средства реабилитации и 
протезно-ортопедические изделия тремя способами. Первый 
— использование электронного сертификата. Второй — это 
предоставление соответствующего технического средства по 
направлению Отделения Социального фонда России и третий 
— выплата компенсации за самостоятельное приобретение. 

Электронный сертификат на покупку ТСР позволяет инва-
лиду выбрать и поставщика изделия, и само изделие, которое 
можно приобрести с его помощью. Воспользоваться сертифи-
катом можно и в офлайн-магазинах или торгово-сервисных 
предприятиях, подключенных к безналичному приему плате-
жей либо размещенных на маркетплейсах. В 2023 году ОСФР 
по Свердловской области оформило 17 тысяч электронных 
сертификатов на технические средства реабилитации для  5 
тысяч человек.

Оформить сертификат можно через портал Госуслуг, в МФЦ 
или клиентской службе Отделения СФР по Свердловской обла-

сти. Он представляет собой запись в электронном реестре Госу-
дарственной информационной системы электронных сертифика-
тов, которая привязана к карте МИР. При приобретении ТСР по 
электронному сертификату средства перечислят непосредствен-
но поставщику.

Более  800 тысяч свердловчан получили пособие по врменной 
нетрудоспособности в 2023 году. С начала 2023 года Отделением 
СФР по Свердловской области произведено 1,6 млн. выплат посо-
бий по временной нетрудоспособности и в связи с материнством. 
Общая сумма выплат превысила 21 миллиард рублей.

Пособия по временной нетрудоспособности назначаются на 
основании электронных больничных листков, поступающих в ин-
формационную систему Социального фонда из медицинских орга-
низаций. Отделение СФР по Свердловской области автоматически 
оповещает работодателей об открытии больничных и о каждом из-
менении их статуса. Сведения, необходимые для расчета пособия, 
работодатели передают в Социальный фонд России в течение 
трёх рабочих дней с даты закрытия больничного.

Выплата осуществляется в течение десяти рабочих дней после 
получения от работодателей необходимых данных. Весь процесс 
происходит без участия работников. Размер пособия зависит от 
среднего заработка за предыдущие два года и страхового стажа 
сотрудника. При стаже 8 и более лет пособие составит 100% сред-
него заработка, от 5 до 8 лет — 80%, менее 5 лет — 60%.

В случае ухода за больным членом семьи, например, за 
ребенком, все дни временной нетрудоспособности подлежат 
оплате за счет средств Социального фонда. В случае болезни 
самого гражданина первые три дня больничного оплачиваются 
из средств работодателя, последующие — за счет средств СФР.

ОТДЕЛЕНИЕ СОЦИАЛЬНОГО ФОНДА РФ 
ПО СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ ИНФОРМИРУЕТ:


